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СЕГОДНЯ В НОМЕРЕ:

Официально
ЕГОР БОРИСОВ: НА СЕГОДНЯШНИЙ ДЕНЬ АКТУАЛЬНЫЕ ЗАДАЧИ 
ПО ОБЕСПЕЧЕНИЮ ДОСТУПНОСТИ И ПРОЗРАЧНОСТИ ПРАВОСУДИЯ ЯВЛЯЮТСЯ 
ПЕРВООЧЕРЕДНЫМИ
ПРОЕКТ ДЛЯ ВСТО В ЯКУТИИ ПРОХОДИТ ЭТНОЛОГИЧЕСКУЮ ЭКСПЕРТИЗУ
АЛЕКСАНДР ВЛАСОВ ВСТРЕТИЛСЯ С ВЕДУЩИМИ ГЕМАТОЛОГАМИ СТРАНЫ
РЕГИОНАЛЬНЫЕ ПРЕДСТАВИТЕЛИ ОБСУДЯТ В ЯКУТИИ СОВЕРШЕНСТВОВАНИЕ 
РОССИЙСКОЙ ПЕНСИОННОЙ СИСТЕМЫ
ФЕОДОСИЯ ГАБЫШЕВА ОБСУДИЛА ПЛАНЫ ПО РАЗВИТИЮ ДОШКОЛЬНОГО 
ОБРАЗОВАНИЯ В ЯКУТИИ С ПРЕДСТАВИТЕЛЯМИ ФОНДА «БЭА»

Политика
НА ДОЛЖНОСТЬ ГЛАВЫ БЕСТЯХСКОГО НАСЛЕГА ХАНГАЛАССКОГО УЛУСА 
ПРЕТЕНДУЮТ ШЕСТЬ КАНДИДАТОВ

Экономика
ПОСЕВНАЯ КАМПАНИЯ ЗАВЕРШЕНА В ЯКУТИИ
ХАНГАЛАССКИЕ АГРАРИИ ПОЛУЧИЛИ НОВУЮ СЕЛЬХОЗТЕХНИКУ
НАЧАЛЬНИК ОТДЕЛА ЖКХ УПРАВЛЕНИЯ ГОРОДСКОГО ХОЗЯЙСТВА НЕРЮНГРИ О 
НОВЫХ ТАРИФАХ И НЕ ТОЛЬКО
ЯТЭК ВЫПОЛНИЛА ПЛАН ПО ОТГРУЗКЕ ТОПЛИВА В ПЕРИОД НАВИГАЦИИ
«СУРГУТНЕФТЕГАЗ» НА МЕСТОРОЖДЕНИЯХ В ЯКУТИИ ДОБЫЛ 3,532 МЛН ТОНН 
НЕФТИ

Общество
МАК ПРИСТУПИЛ К РАСШИФРОВКЕ САМОПИСЦЕВ ПОТЕРПЕВШЕГО КАТАСТРОФУ В 
ЯКУТИИ ВЕРТОЛЕТА МИ-8 "ПОЛЯРНЫХ АВИАЛИНИЙ"
В ЯКУТСКЕ ТРЕСНУЛО ЗДАНИЕ
АЙСЕН НИКОЛАЕВ ПОЗДРАВИЛ КОМАНДУ ЯКУТСКА С УСПЕШНЫМ ВЫСТУПЛЕНИЕМ 
НА ИГРАХ МАНЧААРЫ
ПЕРВЫЙ ЗАМПРЕДСЕДАТЕЛЯ ПРАВЛЕНИЯ ПЕНФОНДА РФ ЛИЛИЯ ЧИЖИК: КЛИЕНТ 
ДОЛЖЕН СТОЯТЬ В ОЧЕРЕДИ НЕ БОЛЕЕ 15 МИНУТ
ИЗВЕСТНЫЕ РОССИЙСКИЕ УЧЕНЫЕ ОБСУДЯТ ПЕРСПЕКТИВЫ РАЗВИТИЯ 
ГЕМАТОЛОГИЧЕСКОЙ СЛУЖБЫ ЯКУТИИ
В ДЕНЬ СЕМЬИ, ЛЮБВИ И ВЕРНОСТИ В ЯКУТСКЕ ПОЗДРАВИЛИ ЛУЧШИЕ СЕМЬИ 
РЕСПУБЛИКИ
ФИЛИПП ПЕСТРЯКОВ: СУПРУГА, ДЕТИ, ВНУКИ И ПРАВНУК – МОЕ ЗЕМНОЕ 
БОГАТСТВО
БОЛЕЕ 536 МЛН РУБ — НА СТРОИТЕЛЬСТВО ЖИЛЬЯ В СЕЛЬСКОЙ МЕСТНОСТИ В 
ЯКУТИИ
ГРИГОРИЙ ЛЕДКОВ: ВАЖНУЮ РОЛЬ В ЗАКОНОТВОРЧЕСТВЕ ДОЛЖНЫ ИГРАТЬ 
РЕГИОНАЛЬНЫЕ ВЛАСТИ
КОМСОМОЛЬСКАЯ ПЛОЩАДЬ В ЯКУТСКЕ СТАНЕТ ТЕРРИТОРИЕЙ ТРЕЗВОСТИ
В ГУБИНСКОМ ОКРУГЕ ЯКУТСКА В БЛИЖАЙШЕЕ ВРЕМЯ ПОЯВИТСЯ НЕОБЫЧНЫЙ 
ПАМЯТНИК
В ЯКУТСКЕ ВПЕРВЫЕ ПРОЙДЕТ МОЛОДЕЖНАЯ КОНФЕРЕНЦИЯ, ПОСВЯЩЕННАЯ 
ИННОВАЦИЯМ НА ТРАНСПОРТЕ
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ONE CLICK YAKUTSK ГОТОВИТСЯ К ФОРУМУ "САХАСЕЛИГЕР-2013"
В ЯКУТСКЕ ПРОХОДИТ XVII ЕЖЕГОДНЫЙ ТЕЛЕВИЗИОННЫЙ КОНКУРС "ПОЛЯРНАЯ 
ЗВЕЗДА"
В ХАНГАЛАССКОМ УЛУСЕ ЯКУТИИ АКТИВНО СТРОИТСЯ МНОГОКВАРТИРНОЕ ЖИЛЬЕ
ВЛАСТИ НЕРЮНГРИ ПРИОБРЕТАЮТ КВАРТИРЫ ПОД ПЕРЕСЕЛЕНИЕ ЛЮДЕЙ ИЗ 
АВАРИЙНЫХ ДОМОВ
В МИРНИНСКОМ РАЙОНЕ ЯКУТИИ РАБОТАЮТ 24 ЛЕТНИХ ДЕТСКИХ ЛАГЕРЯ
В ПЕРВОМ СЕЗОНЕ В МИРНОМ ОТРАБОТАЛИ 20 ДВОРОВЫХ ВОЖАТЫХ
ОБЛАДАТЕЛЕМ ГРАН-ПРИ КОНКУРСА ВОКАЛЬНЫХ И ХОРОВЫХ КОЛЛЕКТИВОВ СТАЛ 
АНСАМБЛЬ "АЙЫЫНА" ИЗ СЕЛА МАЙЯ

Спорт
В ЯКУТСК ПРИБЫЛИ ИМЕНИТЫЕ СКАКУНЫ ДЛЯ УЧАСТИЯ 
В РЕГИОНАЛЬНЫХ СКАЧКАХ
НИКОЛАЙ АНТОНОВ ИЗ «САХАЭНЕРГО» СТАЛ АБСОЛЮТНЫМ ЧЕМПИОНОМ ПО 
ГИРЕВОМУ СПОРТУ НА ИГРАХ МАНЧААРЫ
БОКСЕР ИЗ ЯКУТИИ ВАСИЛИЙ ЕГОРОВ - ТРЕХКРАТНЫЙ ПОБЕДИТЕЛЬ ПЕРВЕНСТВА 
РОССИИ
ЯКУТСКИЙ БИЛЬЯРДИСТ АЛЕКСАНДР ЧЕПИКОВ - В ФИНАЛЕ ЧЕМПИОНАТА МИРА

Закон
СЛЕДОВАТЕЛИ ДОПРОСИЛИ ПИЛОТОВ РАЗБИВШЕГОСЯ В ЯКУТИИ МИ-8
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Официально

ЕГОР БОРИСОВ: НА СЕГОДНЯШНИЙ ДЕНЬ АКТУАЛЬНЫЕ ЗАДАЧИ 
ПО ОБЕСПЕЧЕНИЮ ДОСТУПНОСТИ И ПРОЗРАЧНОСТИ ПРАВОСУДИЯ 

ЯВЛЯЮТСЯ ПЕРВООЧЕРЕДНЫМИ

Якутия.  Уважаемые  участники  научно-практической  конференции!  От  имени 
руководства  Республики  Саха  (Якутия)  и  от  себя  лично  поздравляю  вас  с  началом 
работы научно-практической конференции «Открытость, доступность и прозрачность 
правосудия в Российской Федерации на современном этапе». 
      Искренне рад, что конференция проводится в Республике Саха (Якутия) в рамках 15-летия 
Управления  судебного  департамента  в  Республике  Саха  (Якутия).  Вы  последовательно 
осуществляли  полномасштабные  меры  по  укреплению  судейского  корпуса  достойными  и 
высококвалифицированными  кадрами,  обеспечивали  неуклонное  повышение  качества 
отправления правосудия, а также укрепляли независимость и авторитет судебной власти. 
      На сегодняшний день актуальные задачи по обеспечению доступности и прозрачности 
правосудия  являются  первоочередными.  В  современных  условиях  в  судебной  системе 
применяются инновационные технологии, внедряются новые механизмы и подходы.
   Уверен,  что  проведение  научно-практической  конференции  будет  способствовать 
объединению  усилий  всех  специалистов,  исследователей  России  в  решении  проблемных 
вопросов,  постановке  новых  задач,  создании  условий  для  открытости,  доступности  и 
прозрачности правосудия.
     Желаю всем участникам и гостям конференции плодотворной и конструктивной работы, 
интересных инициатив и творческих успехов!
      Президент Республики Саха (Якутия) Е. Борисов.

ПРОЕКТ ДЛЯ ВСТО В ЯКУТИИ ПРОХОДИТ ЭТНОЛОГИЧЕСКУЮ ЭКСПЕРТИЗУ

Якутск. На заседании Экспертной комиссии под председательством вице-премьера 
правительства  Якутии  Александра  Власова  заслушаны  итоги  предварительного 
рассмотрения  материалов  по  оценке  влияния  на  этнологическую  среду  при 
строительстве ЛЭП в Олекминском и Алданском районах.
      Линии  электропередачи  предназначены  для  двух  нефтеперекачивающих  станций 
магистрали ВСТО и будут проходить по территориям коренных малочисленных народов. В 
зону строительства, которое планируется начать в этом году, подпадают родовые хозяйства 
«Киндигирь», «Сэргээлэх» и «Амга».
      На экспертизу документацию подготовили инжиниринговая компания «Премьер-Энерго», 
ООО НПК «Северпроект» (г. Коломенское Московской области) и ООО «Геоинжстрой» (г. 
Москва).
      Как сообщил руководитель Центра правовых исследований устойчивого развития Арктики 
и коренных малочисленных народов Севера (СВФУ) Анатолий Слепцов, документы требуют 
дополнения и носят общий характер.
      «Материалы представленной документации нередко противоречат друг другу, содержат 
различные  оценки  ущерба,  расходятся  в  оценке  юридических  лиц,  подлежащих 
этнологической экспертизе», - отметил он.
      В связи с этим Экспертная комиссия решила истребовать дополнительную информацию в 
части  оценки воздействия на окружающую среду,  а  также документы по государственной 
экспертизе и общественным слушаниям. Кроме того, от составителей потребуются отчеты по 
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оценке  убытков  родовым  общинам  и  анализ  возможных  изменений  и  нарушений  в 
традиционном образе жизни коренного и местного населения.
     Вместе с тем комиссия дала поручение экспертной группе завершить этнологическую 
экспертизу до 26 августа текущего года. Аркадий Васильев, ЯСИА.

АЛЕКСАНДР ВЛАСОВ ВСТРЕТИЛСЯ С ВЕДУЩИМИ ГЕМАТОЛОГАМИ 
СТРАНЫ

Якутск. Вице-премьер  правительства  Якутии  Александр  Власов  встретился  с 
главным  гематологом-трансфузиологом  страны,  генеральным  директором 
Гематологического  научного  центра  Минздрава  России  Валерием  Савченко  и 
директором  института  гематологии  Федерального  центра  сердца,  крови  и 
эндокринологии  им.  В.  А.  Алмазова  Андреем  Зарицким.  На  встрече  также 
присутствовала заместитель министра здравоохранения Людмила Вербицкая.
      Поводом для визита светил отечественной медицины в республику стал 30-летний юбилей 
гематологической службы Якутии. Ученые 10 июля примут участие в научно-практической 
конференции «Перспективы  развития  гематологической  службы  и  проблемы  гемостаза», 
посвященной данному событию.
      В ходе встречи стороны поговорили на самые разные темы - начиная от перспектив 
развития отрасли, заканчивая взглядами на мировой кризис.
      Александр Власов рассказал гостям об особенностях экономики республики, о ключевых 
направлениях, развиваемых национальной медициной, и о том, что гематологическая служба 
занимает в ней немаловажное место.
      Профессор, академик РАМН Валерий Савченко считает, что в первую очередь республике 
нужно сохранить те направления, которые уже существуют и являются ключевыми. В отличие 
от узких и новых специализаций у них уже есть база. «Сердце, легкие — это главные органы 
человека,  их  надо  лечить  в  первую  очередь»,  -  считает  он.  Также,  по  мнению  врача, 
обязательно  развитие  хирургической  службы,  которая  является  главным  фактором  и  при 
лечении  онкологических  заболеваний.  «Онкологическая  служба  на  70  %  развивается  как 
хирургическая», - говорит он.
      По мнению главного гематолога страны, в последнее время кризис властной структуры 
коснулся и медицины. «Наблюдается «менеджеризация» отрасли. Мы очень быстро переходим 
к монополии. Главное — не превратить медицину в сферу услуг, - делится видением Савченко. 
- Одна из больших проблем здравоохранения — это кадры. Грамотный подбор и расстановка 
решают все. Кроме того, у нас специалистов не хватает, особенно узкого профиля. В медицине 
всегда были областные и краевые больницы. Вот они - реальные работяги, через них проходит 
основной  поток  больных,  и  врачи  общего  профиля  востребованы.  А  желающих  получить 
узкую специализацию немного. Так будет в ближайшие десять лет».
     Также врачи поделились опытом организационной работы в медицине Хабаровского края. В 
завершение  встречи  они  отметили,  что  остались  под  замечательным  впечатлением  от 
республики. «Здесь все так быстро изменилось, особенно за последние десять лет, и только в 
лучшую сторону.  Надеемся  на  дальнейшее  сотрудничество»,  -  пожелал  Андрей Зарицкий. 
Марияанна Егорова, ЯСИА.
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РЕГИОНАЛЬНЫЕ ПРЕДСТАВИТЕЛИ ОБСУДЯТ В ЯКУТИИ 

СОВЕРШЕНСТВОВАНИЕ РОССИЙСКОЙ ПЕНСИОННОЙ СИСТЕМЫ

Якутск. В Якутске во вторник начал работу межрегиональный семинар на тему «О 
совершенствовании  процесса  установления  и  выплаты  пенсий  с  использованием 
сведений индивидуального (персонифицированного учета)».
       В нем принимают участие представители 23 отделений Пенсионного фонда России из 
Сибирского, Дальневосточного, Приволжского и Центрального федеральных округов, а также 
22  начальника  управлений  ПФР  в  улусах  и  городах  Якутии.  Работу  возглавляет  первый 
заместитель председателя правления Пенфонда России Лилия Чижик.
     Главными целями, как отметила гостья республики, является знакомство с работой якутских 
коллег, обмен опытом и навыками между регионами, а так же по итогам участники семинара 
должны прийти к единым решениям и принять меры, направленные на совершенствование 
российской пенсионной системы.
     «Мы  обязаны  установить  качественное  взаимодействие  между  всеми  партнерами, 
участвующими в пенсионном процессе. Должно быть сокращено время ожидания в офисах 
клиентских служб ПФР, человек должен стоять в очереди не более 15 минут. Должен быть 
расширен  перечень  предоставляемых  электронных  услуг»,  -  обозначила  Лилия  Чижик 
основные направления работы.
       По словам участников семинара, республика имеет передовой опыт в данном направлении, 
и  в  преддверии  предстоящих  пенсионных  реформ  они  ждут  от  коллег  конструктивных 
предложений.
      Подробно с деятельностью в Якутии коллег ознакомил управляющий Отделения ПФР по 
Якутии  Георгий  Степанов.  Как  он  сообщил,  республиканским  отделением  ПФР  сегодня 
обслуживается более 255 тысяч пенсионеров, 480 тысяч работающих граждан, 43 тыс.  495 
семей — обладателей материнского капитала, около 70 тысяч страхователей — плательщиков 
страховых взносов в государственные внебюджетные фонды.
     «Семинар очень важен для нас тем, что поможет улучшить процесс предоставления услуг 
населению. Это очень важная задача. Чем меньше человек будет тратить время в очереди, тем 
быстрее будут решены его проблемы, и это серьезным образом изменит его отношение к тем 
общественным процессам,  которые происходят  в  республике.  Скорость позволит изменить 
отношение  населения  к  Пенфонду  и  деятельности  исполнительных  органов  власти  всех 
уровней. Сегодня система работы между ними налаживается, что позволяет быстро решать 
вопросы  по  пенсионному  направлению.  Оценка  деятельности  правительства  зависит  и  от 
этого», - отметил на открытии заместитель председателя правительства республики Александр 
Власов. Марияанна Егорова, ЯСИА.

ФЕОДОСИЯ ГАБЫШЕВА ОБСУДИЛА ПЛАНЫ ПО РАЗВИТИЮ ДОШКОЛЬНОГО 
ОБРАЗОВАНИЯ В ЯКУТИИ С ПРЕДСТАВИТЕЛЯМИ ФОНДА «БЭА»

Якутск. Сегодня заместитель председателя правительства Республики Саха (Якутия) 
Феодосия  Габышева  встретилась  с  представителями  фонда  «Бюро  экономического 
анализа  (БЭА)»,  которые,  согласно  условиям  выигранного  ими  в  июне  конкурсного 
отбора,  занимаются  подготовкой  и  реализацией  инвестиционного  проекта  по 
инновационному развитию дошкольного образования Якутии на период с 2013 по 2016 
годы.
      Напомним,  что в 2008 году Якутия в  числе  шести субъектов России участвовала  в 
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Международном исследовании по оценке качества дошкольного образования. В результате в 
2010 году был подписан меморандум о стратегическом сотрудничестве между Всемирным 
банком  и  руководством  Якутии  в  области  развития  дошкольного  образования,  а  сейчас 
республика  и  фонд  «БЭА»,  в  качестве  партнера  Всемирного  банка,  согласовали  проект 
договора о подготовке и реализации проекта плана инновационного развития дошкольного 
образования.
     Проект предусматривает  не только строительство 85 новых и реконструкцию старых 
детских садов,  но  и внедрение нововведений в  само  дошкольное образование,  оценку его 
качества  и управление.  На данный момент проект  четырехстороннего договора с  участием 
республики и фонда находится на согласовании у двух других участников - Министерства 
финансов и Министерства образования и науки Российской Федерации.
      «Сейчас мы вышли на финишную прямую. Необходимо принимать оперативные меры и 
ускорить  процесс  подписания,  чтобы непосредственно  приступить  к  реализации  договора. 
Сроки  сжатые,  и  мы  надеемся,  что  Министерство  образования  и  науки  и  Министерство 
финансов  России  согласуют  эти  соглашения  в  ближайшее  время»,  -  отметила  Феодосия 
Габышева.  После подписания договора фонд должен подготовить основную документацию 
проекта в срок до 1 сентября, после чего можно будет подписать соглашение со Всемирным 
банком и уже в ноябре получить заемные средства для реализации проекта.
      «Постараемся проявить себя с лучшей стороны. У нас есть опыт по реализации проектов 
Всемирного  банка  и  десятилетний  опыт  по  реализации  межведомственных  проектов  на 
территории нашей страны», - прокомментировала финансовый директор фонда «БЭА» Наталья 
Виноградова и добавила, что ее группа готова дать рекомендации по системе финансирования 
проекта.
      «Также мы бы хотели узнать о том, что наработано и находится в работе со стороны 
Республики Саха (Якутия)», - сказала она.
       В ответ вице-премьер Феодосия Габышева отметила, что для проекта также планируется 
заложить средства за счет республиканского бюджета, привлечь муниципальные деньги и все 
эти механизмы координировать с Министерством финансов России.
      «Такого проекта в Российской Федерации пока еще нет. Он довольно сложный и является  
не просто инвестиционным, но еще и инновационным. Все направления и концепции будут 
меняться, будут внесены изменения в строительные нормы, возможно, и в санитарные нормы. 
Мы будем ставить нестандартные задачи», - сказала заместитель председателя правительства 
республики.
     Сегодня, 10 июля, у группы из фонда «Бюро экономического анализа» запланированы 
встречи  в  Министерстве  образования,  Министерстве  профессионального  образования, 
подготовки и расстановки кадров,  Министерстве финансов и Министерстве архитектуры и 
строительного комплекса республики, а также с председателем правительства Якутии Галиной 
Данчиковой. Айал Яковлев, ЯСИА.

Политика

НА ДОЛЖНОСТЬ ГЛАВЫ БЕСТЯХСКОГО НАСЛЕГА ХАНГАЛАССКОГО УЛУСА 
ПРЕТЕНДУЮТ ШЕСТЬ КАНДИДАТОВ

Покровск.  В единый день голосования, 8 сентября 2013 года, жители Бестяхского 
наслега  Хангаласского  улуса  Республики  Саха  (Якутия) будут  избирать  главу 
муниципального образования. 
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      Как сообщает администрация Хангаласского улуса, выборы назначены в связи с досрочной 
отставкой Анатолия Смашнова, избранного главой муниципального образования «Бестяхский 
наслег» в 2007 году.
      Избирком зарегистрировал шесть кандидатов на пост главы. На эту должность претендуют: 
специалист  горно-геологического  предприятия «Якутгеология» Яков 
Биллер, предприниматель  Елена  Делец, главный  инженер  исправительной  колонии  №  6 
УФСИН России по Якутии Георгий Наумов, депутат райсовета Владимир Скуридин, директор 
культурно-спортивного  комплекса  «Олимп»  Виктория  Устинова, начальник  Бестяхского 
участка ЖКХ Павел Козлов. ЯСИА.

Экономика

ПОСЕВНАЯ КАМПАНИЯ ЗАВЕРШЕНА В ЯКУТИИ

Якутия. Министр сельского хозяйства и продовольственной политики Якутии Иван 
Слепцов  провел  с  представителями  муниципальных  образований  селекторное 
совещание,  посвященное  подведению  итогов  посевной  кампании  и  началу 
кормозаготовительных работ.
      Как сообщили ЯСИА в Минсельхозе,  руководитель департамента земледелия и МТО 
министерства Александр Поликарпов отметил, что посевная кампания 2013 года проходила в 
сложных природно-климатических условиях: высокое переувлажнение почвы, частые осадки, 
наводнение в ряде районов более чем на две недели сдвинули начало весеннего сева. Однако 
благодаря  слаженной  и  организованной  работе,  большинство  сельскохозяйственных 
организаций республики успешно завершили посевную кампанию.
     По состоянию на 8 июля, общая посевная площадь по республике составила 44 тысячи 
гектаров, или 94,3% от плана. Было посеяно зерновых – 10 743 га, кормовых культур – 22 836 
га,  картофеля  –  8  400 га,  овощей открытого грунта  –  2  049 га.  По информации улусных 
управлений сельского хозяйства, посев кормовых культур завершится к 15 июля.
     Одним  из  главных  вопросов  успешного  завершения  весенней  кампании  является 
финансирование  весенне-полевых  работ.  Как  отметил  руководитель  департамента,  24 
муниципальным образованиям республики, которым переданы соответствующие полномочия, 
в виде субвенций перечислено 90,5 млн рублей на посев кормовых культур – 38,8 млн рублей 
(70% от всех средств),  на производство картофеля и овощей открытого грунта – 51,7 млн 
рублей (53%). На отчётную дату из указанных средств до хозяйств доведено 78,4 млн рублей, 
или  86,6%  от  перечисленных  муниципалитету  средств.  В  виде  субсидий  утверждено  к 
перечислению 141 млн рублей.
     На завоз семян для посева кормовых культур и на оказание несвязанной поддержки в 3 
квартале планируется дополнительное поступление средств из федерального бюджета с учетом 
фактической потребности.
      Что  касается  кормозаготовительной  кампании,  то  для  зимовки  скота  и  лошадей 
планируется  заготовить  521,5  тысячи  тонн сена,  13,6  тысячи  тонн сенажа,  15  тысяч  тонн 
силоса.  Сейчас  приказом  министра  сельского  хозяйства  и  продовольственной  политики 
республики  создан  постоянно  действующий  оперативный  штаб  по  координации  сезонных 
сельскохозяйственных  работ,  утверждены рекомендуемые  реализационные  цены на  сено  в 
2013 году в зависимости от класса качества и сроков заготовки сена,  утверждены графики 
заготовки грубых и сочных кормов.
      В ходе совещания выяснилось, что не справляются с заданием посевной Чурапчинский, 
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Таттинский,  Мегино-Кангаласском  и  Олекминский  улусы.  Как  пояснили  представители 
улусов,  замедление в посевных работах произошло из-за  наводнения:  вода еще не спала с 
некоторых площадей, размыло дороги, и нет возможности добраться до полей. Министр дал 
недельный срок, чтобы уточниться с проблемой и найти оптимальный выход из сложившейся 
ситуации.
      По состоянию на 8 июля в кормозаготовительной кампании работают более 800 тракторов 
различных модификаций, более тысячи звеньев. На сенокос вышли 1 254 человека.
     К  настоящему  моменту  скошено  сена  на  1,9  тысячи  га  сенокосных  угодий.  Всего 
заготовлено 500,9 тонны сена.
     «В этом году мы должны обязательно сохранить поголовье, приумножить его, некоторые 
улусы  завозят  высокоплеменной  скот,  который  нельзя  кормить  только  сеном.  Всем 
необходимо приложить огромные усилия и очень хорошо организовать работы по выполнению 
поставленных государством задач», - сказал Иван Слепцов. ЯСИА.

ХАНГАЛАССКИЕ АГРАРИИ ПОЛУЧИЛИ НОВУЮ СЕЛЬХОЗТЕХНИКУ

Покровск.  Хангаласские аграрии получили новую сельскохозяйственную технику. 
Четыре комплекта тракторов МТЗ с пресс-подборщиками, сенокосилками и граблями 
поступят в распоряжение мобильных бригад по сенозаготовке. 
     В  конкурсе,  объявленном Департаментом  сельского  хозяйства  администрации  улуса, 
участвовали 9 наслегов. По решению комиссии договоры заключены с Техтюрским, Жерским, 
2 Мальжагарским наслегами и СХПК «Сатабыл».
      В торжественной обстановке, после жеребьевки, сенокосчикам вручены ключи от новых 
тракторов, сообщили ЯСИА в администрации улуса.
       Юрий Зайцев, глава МР «Хангаласский улус»: 
     - Проблема устаревания техники есть в каждом хозяйстве и улусе. Также в прошлом году по 
итогам  сенокосной  кампании  Хангаласский  улус  имел  не  очень  высокие  результаты. 
Потому нами была поставлена задача  - организовать хорошо оснащенные, трудоспособные 
мобильные бригады по заготовке кормов. Если проект покажет хорошие результаты, то мы 
будем расширять работу программы.
       Василий  Афанасьев,  руководитель  департамента  сельского  хозяйства  МР 
«Хангаласский улус»:
     -  Главным критерием для получения техники было участие глав в работе программы 
поддержки  сельхозпроизводителей,  внимание,  которое  уделяется  наслегами  сельскому 
хозяйству,  организация  мобильных  бригад  по  заготовке  кормов  и  выполнение  планов 
кормозаготовки. Мы считаем, что программа, которую мы разработали и сегодня внедряем, 
поможет улусу решить проблему с кормами. Новая техника в наслеге – хороший стимул для 
работы глав и сельхозпредприятий.
        Александр Тамманыров, руководитель «Хангалас Агроснаб»:
      - Техника нами приобретена в кредит. Каждый комплект стоит порядка 2 миллионов 
рублей. Нам удалось закупить технику по достаточно сходной цене  благодаря соглашению 
между  Хангаласским  улусом  и  Уфимским  районом  Республики  Башкортостан.  Мы 
предоставляем  новую  технику  наслегам  под  обязательство сдать  нам  600  тонн 
высококачественного сена в течение трех лет. Считаю, это очень хорошие условия для сельчан.
      Николай Ефимов, глава Техтюрского наслега:
     - В прошлом году мы создали в наслеге мобильную бригаду по сенозаготовке – СХПК 
«Кулун». Нам удалось заготовить 150 тонн сена, но треть кормов мы вынуждены были отдать 
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за аренду техники. Условия, на которых нам досталась новая техника, очень выгодны. Мы 
планируем  увеличить  сенокосные  угодья,  будем  работать  и  на  островных,  и  на  таежных 
участках. Можно сказать, что наши сенокосчики счастливы.
     В этот же день действительно счастливые сельчане отгрузили технику в свои наслеги. На 
сенокос. ЯСИА.

НАЧАЛЬНИК ОТДЕЛА ЖКХ УПРАВЛЕНИЯ ГОРОДСКОГО ХОЗЯЙСТВА 
НЕРЮНГРИ О НОВЫХ ТАРИФАХ И НЕ ТОЛЬКО

Нерюнгри.  В Нерюнгринской городской администрации прошла  плановая пресс-
конференция  начальника  отдела  ЖКХ  управления  городского  хозяйства Валентины 
Коршуновой,  в  ходе  которой  представители  местных  средств  массовой  информации 
задали  интересующие  их  вопросы,  касающиеся  сферы  жилищно-коммунального 
хозяйства.
       На пресс-конференции в основном речь шла об утвержденных с 1 июля 2013 года тарифах 
на горячее и холодное водоснабжение,  водоотведение и отопление.  Также были затронуты 
вопросы  сбора  средств  с  собственников  жилья  на  капитальный  ремонт  многоквартирных 
домов, порядка расчетов за общедомовые нужды и установки индивидуальных приборов учета 
водопотребления.
       Как пояснила Валентина Коршунова, с 1 июля 2013 года введены в действие новые тарифы 
на жилищно-коммунальные услуги. В соответствии с Жилищным кодексом РФ, тарифы на 
коммунальные  услуги  устанавливаются  субъектом  Российской  Федерации.  Полномочным 
лицом в Республике Саха (Якутия) является Государственный комитет по ценовой политике - 
Региональная энергетическая комиссия.
       Увеличение тарифа на отопление с 1 июля 2013 года для населения составило 10%. По 
водоснабжению уровень оплаты увеличился на 8,88%, по водоотведению – на 9,84%.
       Тариф на жилищные услуги рассчитывается управляющей организацией и предлагается на 
утверждение  собственникам.  Если  собственники  не  принимают  тариф,  предложенный 
управляющей организацией,  она вправе пользоваться теми тарифами,  которые утверждены 
муниципалитетом.
      С  1  июля  2013  года  постановлением  Нерюнгринской  городской  администрации 
утверждены тарифы на жилищные услуги для муниципального жилья. В среднем повышение 
тарифа на содержание и ремонт жилого помещения составило 7,64%. На содержание лифтов – 
7,69%.  По  деревянному  жилфонду  тариф  на  содержание  и  ремонт  жилого  помещения 
увеличился на 7,62%. В денежном выражении по каменному жилью этот тариф равен 28,6 
рублей на кв. м., в деревянном – 16,94 руб. на кв. м. Плата за наем – в каменных домах с 1 июля 
составляет 4,40 руб за кв. м., в деревянном жилищном фонде – 2,58 руб.
      Также начальником отдела ЖКХ была доведена информация о том, что с 1 января 2014 года 
вступит в силу закон «Об организации проведения капитального ремонта общего имущества в 
многоквартирных  домах  Республики  Саха  (Якутия)»,  которым  предусмотрена  обязанность 
собственников жилья внесения платы за капитальный ремонт.
      Еще  одним  вопросом,  затронутым  на  пресс-конференции,  стал  вопрос  оплаты 
общедомовых  нужд  (ОДН)  на  водопотребление.  Как  пояснила  Валентина  Коршунова, 
норматив на оплату ОДН в многоквартирных домах утвержден постановлением правительства 
Якутии от 13.10.2012 № 446 «Об утверждении нормативов потребления коммунальных услуг 
для  населения».  Теперь  плата  за  общедомовые  нужды  будет  взиматься  в  соответствии  с 
утвержденным нормативом потребления,  а  перерасход воды по многоквартирному дому,  в 
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случае его появления, будет относиться на затраты управляющих жилфондом организаций.
      В  завершение пресс-конференции  было  отмечено,  что  в  настоящее  время  в  городе 
продолжается работа по установке индивидуальных приборов учета по водопотреблению в 
квартирах отдельных (льготных) категорий граждан за счет средств государственного бюджета 
республики  и  городской  казны.  Также  проводится  работа  по  вопросу  оснащения  всех 
муниципальных квартир города индивидуальными приборами учета по водопотреблению. В 
настоящее  время  всем  управляющим  организациям  поручено  обследовать  муниципальные 
квартиры, где еще не установлены индивидуальные приборы учета. До конца текущего года, на 
основании  полученных  сведений,  будет  разработана  целевая  муниципальная  программа, 
которая  должна  пройти  утверждение  депутатов  Нерюнгринского  городского  Совета  для 
включения  финансовых  затрат,  которые  потребуются  на  установку  водосчетчиков  в 
муниципальном жилье, в бюджет 2014-2015 годов. Индира Бабошина, собкор ЯСИА.

ЯТЭК ВЫПОЛНИЛА ПЛАН ПО ОТГРУЗКЕ ТОПЛИВА В ПЕРИОД НАВИГАЦИИ

Якутия.  Якутская  топливно-энергетическая  компания  («ЯТЭК»)  за  12-дневную 
навигацию  отгрузила  25,27  тысячи  тонн  различного  топлива,  полностью  выполнив 
взятые на себя обязательства.
      Как сообщили ЯСИА в пресс-службе компании, ежегодно в период навигации на реке 
ЯТЭК отгружает  котельное  топливо,  предназначенное  для  ряда  районов  Республики  Саха 
(Якутия), обеспечивая все потребности на предстоящий отопительный сезон. В этом году для 
нужд ГУП «ЖКХ» компания отгрузила 16,9 тысячи тонн газоконденсатного топлива. 24 июня 
с  причала  ЯТЭК  в  поселке  Кысыл-Сыр  Вилюйского  района  отошел  последний  танкер  с 
топливом для нужд ГУП «ЖКХ».
      Для  компаний,  осуществляющих  розничную  торговлю  нефтепродуктами,  компания 
отгрузила 8,371 тысяч тонн моторного топлива.
      Нынешний сезон навигации проходил в сложных условиях из-за низкого уровня воды в 
реке  Вилюй.  Неблагоприятный  гидрологический  режим,  самый  маленький  приток  воды  в 
Вилюйском водохранилище по сравнению со средними многолетними значениями, отразился 
на продолжительности навигации и интенсивности отгрузки топлива.
     В связи с этим все ответственные ведомства и транспортные предприятия республики 
должны были скоординировать работу по доставке грузов в районы таким образом, чтобы 
свести к минимуму простой и обеспечить быстрое прохождение судов на Вилюе.
     Технический директор ОАО «ЯТЭК» Андрей Кочкин отметил, что утвержденный график 
отгрузки был полностью выдержан: «Работы в сезон навигации прошли без простоев судов. 
Компания выполнила план по отгрузке на 100 %. Эта навигация прошла в очень напряженном 
режиме – интенсивность по отгрузке топлива в сутки составила 2 105,9 т, тогда как в прошлом 
году суточная загрузка составляла 1 408,3 т». ЯСИА.

«СУРГУТНЕФТЕГАЗ» НА МЕСТОРОЖДЕНИЯХ В ЯКУТИИ ДОБЫЛ 3,532 МЛН 
ТОНН НЕФТИ

Якутия. «Сургутнефтегаз» в первом полугодии добыл 30,438 млн тонн нефти, что 
почти соответствует показателю в первом полугодии 2012 г. (30,435 млн тонн). 
      На месторождениях в Якутии компания добыла 3,532 млн тонн нефти, что на 13% выше 
показателя для этого региона в январе — июне 2012  г.
       В первом полугодии «Сургутнефтегаз» произвел 6 057 922 тыс. кубометров газа.
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      «Бурение скважин собственными силами компании за шесть месяцев этого года выполнено 
в объеме 2 млн 536,6 тыс. метров горных пород, в том числе разведочное бурение — свыше 
106 тыс. м.
      По сравнению с аналогичным периодом прошлого года, показатели акционерного общества 
«Сургутнефтегаз»  по  проходке  горных  пород  увеличены  в  эксплуатационном  бурении  на 
6,4%», — сообщает «Сургутнефтегаз».
     «Сургутнефтегаз» — одно из крупнейших предприятий нефтяной отрасли России. На его 
долю приходится около 13% добычи нефти в стране и 25% газа. В 2013 г. «Сургутнефтегаз» 
намерен добыть 61,4 млн тонн нефти, в 2012 г. компания добыла 61,405 млн тонн нефти. 
Максимальный уровень добычи за последние девять лет достигнут в 2006 г. — 65,6 млн тонн 
нефти. СМИ.

Общество

МАК ПРИСТУПИЛ К РАСШИФРОВКЕ САМОПИСЦЕВ ПОТЕРПЕВШЕГО 
КАТАСТРОФУ В ЯКУТИИ ВЕРТОЛЕТА МИ-8 "ПОЛЯРНЫХ АВИАЛИНИЙ"

Якутия.  Специалисты  Межгосударственного  авиационного  комитета  получили 
бортовые  самописцы  вертолета  Ми-8  авиакомпании  «Полярные  авиалинии», 
потерпевшего катастрофу в Якутии 2 июля 2013 года, сообщает пресс-служба МАКа.
      «8 июля 2013 года в Межгосударственный авиационный комитет доставлены бортовые 
самописцы  с  вертолета  Ми-8Т  RA-22657  ОАО  «Авиакомпания  «Полярные  авиалинии», 
потерпевшего катастрофу в Усть-Янском районе Республики Саха (Якутия) 2 июля 2013 года», 
- говорится в сообщении.
     Поступившие самописцы имеют сильные механические повреждения и следы воздействия 
высоких температур, уточнили в МАКе. Специалисты комитета приступили к восстановлению 
и считыванию информации с бортовых самописцев. По материалам СМИ.

В ЯКУТСКЕ ТРЕСНУЛО ЗДАНИЕ

Якутск. В Якутске  на  улице Автодорожной,  36/3  треснуло двухэтажное  каменное 
жилое здание. 
      На место выехала комиссия во главе с мэром Айсеном Николаевым, которая должна 
выяснить причины произошедшего. Сусанна Толстякова, ЯСИА.

АЙСЕН НИКОЛАЕВ ПОЗДРАВИЛ КОМАНДУ ЯКУТСКА С УСПЕШНЫМ 
ВЫСТУПЛЕНИЕМ НА ИГРАХ МАНЧААРЫ

Якутск.  Завершилась  XIX  Спартакиада  по  национальным  видам  спорта  «Игры 
Манчаары».  Для  золотого  призера  «якутской  Олимпиады»  команды  столицы 
республики было не просто одержать победу: порядка 1800 спортсменов со всех улусов и 
районов  республики  претендовали  на  призовые  места.  Но,  несмотря  на  высокую 
конкуренцию и благодаря спортивному мастерству, большому упорству, таланту и силе 
духа, спортсмены из Якутска показали наилучшие результаты. 
       Всех призеров и чемпионов Игр Манчаары - 2013 поблагодарил и поздравил глава города 
Айсен Николаев на сегодняшней встрече со спортсменами в здании окружной администрации 
Якутска.
      Напоминаем, что команда города заняла призовые места по шести видам из восьми видов 
спорта,  а также стала командой-победительницей в своей группе, где ей уступили сборная 
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Северо-Восточного федерального университета и нерюнгринская команда.
     Из спортсменов, представляющих Якутск, особенно отметились семья Соковых Василия и 
Марии,  которые завоевали большое количество золотых медалей по якутским прыжкам,  и 
Юрий  Старостин,  завоевавший  титул  абсолютного  чемпиона  самого  захватывающего 
национального вида спорта — хапсагай.
      В общем количестве в копилке команды 16 золотых медалей, четыре серебряные и семь 
бронзовых медалей.
      «Вы справились со своей задачей — достойно выступили и завоевали 1-е место. Честно 
сказать, мы ничего, кроме победы, от своей команды не ждали», - признался на встрече со 
спортсменами  Айсен  Николаев,  объяснив  это  тем,  что  в  Якутске  созданы  и  продолжают 
создаваться лучшие условия для занятий всеми видами спорта, в том числе и национальными.
      Глава города отметил, что на спартакиаду в Чурапче собралась очень хорошая команда: 
«Вы все являетесь теми людьми, которые вживую пропагандируют здоровый образ жизни , и я 
думаю, что ваш образ поможет дальнейшему развитию спорта в городе». 
      Мэр  пожелал  спортсменам  побед  и  успехов  на  будущих  соревнованиях  и  вручил 
благодарственные письма и денежные сертификаты всем призерам,  чемпионам и тренерам 
сборной.. 
      В свою очередь, капитан команды Якутска знаменитый своей силой спортсмен Иван 
Белолюбский и восходящая звезда легкой атлетики Диана Адасько вручили Айсену Николаеву 
кубок  19  Спартакиады  по  национальным  видам  спорта  «Игры  Манчаары».  Нюргуяна 
Иванова, ЯСИА.

ПЕРВЫЙ ЗАМПРЕДСЕДАТЕЛЯ ПРАВЛЕНИЯ ПЕНФОНДА РФ ЛИЛИЯ ЧИЖИК: 
КЛИЕНТ ДОЛЖЕН СТОЯТЬ В ОЧЕРЕДИ НЕ БОЛЕЕ 15 МИНУТ

Якутск. «Совершенствование  работы  по  улучшению  качества  предоставляемой 
помощи  населению  —  это  наша  главная  задача»,  -  говорит  первый  заместитель 
председателя  правления  Пенсионного  фонда  России  Лилия  Чижик,  приехавшая  в 
Якутию для проведения семинара с  заместителями управляющих отделениями ПФР, 
курирующими вопросы пенсионного  обеспечения  и  персонифицированного  учета.  Об 
этом она сообщила во время пресс-подхода в день открытия, 9 июля.
      При этом председатель правления Пенсионного фонда России отметила, что вместе с 
улучшением качества предоставляемых услуг должно сократиться и время их ожидания: «Мы 
должны  добиться  того,  чтобы  клиент  стоял  в  очереди  не  более  15  минут.  А  для  этого 
необходимо менять всю систему. Внутри него должны произойти организационные, правовые 
и технологические преобразования. В этом плане нам предстоит большая напряженная работа. 
Необходимо  расширить  перечень  электронных услуг,  предоставляемых  Пенфондом,  чтобы 
человек в буквальном смысле этого слова мог решить все свои вопросы из дома, лежа на 
диване.  Нужно наладить  взаимодействие  между органами  исполнительной  власти  в  таком 
хорошем ритме, чтобы все документы, необходимые гражданину для получения оформлялись 
без малейших задержек».
      Также представитель руководства ПФР отметила, что в этом году проделано много работы. 
Она  сообщила,  что  в  российскую  пенсионную  систему  внедряется  новый  программный 
комплекс. Просканирована и создана библиотека электронных документов.
      Выбор проведения регионального семинара пал на Якутию, потому что в республике 
накоплен  передовой  опыт  в  организации  и  реализации  «пенсионных»  дел.  «Коллегам, 
приехавшим из  других  регионов,  здесь  есть  на  что  посмотреть,  чему  поучиться.  Надеюсь 
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работа будет очень полезна и продуктивна», - заключила она. Марияанна Егорова, ЯСИА.

ИЗВЕСТНЫЕ РОССИЙСКИЕ УЧЕНЫЕ ОБСУДЯТ ПЕРСПЕКТИВЫ РАЗВИТИЯ 
ГЕМАТОЛОГИЧЕСКОЙ СЛУЖБЫ ЯКУТИИ

Якутск.  В  Якутске  находятся  главный  гематолог-трансфузиолог  Министерства 
здравоохранения  России,  генеральный  директор  Гематологического  научного  центра 
Минздрава  России,  доктор  медицинских  наук,  профессор,  академик  РАМН  Валерий 
Савченко  и  директор  института  гематологии  Федерального  центра  сердца,  крови  и 
эндокринологии имени В. А. Алмазова.
        Сегодня гости ознакомились с клинической базой гематологической службы Якутии – 
Республиканской больницей № 1 – Национальным центром медицины.
        Гематология изучает  заболевания  системы крови,  является  одним из  направлений 
медицины внутренних болезней, но при этом пересекаясь с онкологией.
      Известные  ученые  приехали  в  Якутск  на  научно-практическую  конференцию 
«Перспективы  развития  гематологической  службы  Якутии»,  посвященную  30-летию 
гематологической службы республики, которая пройдет 10 июля в Медцентре.  
       На конференцию приглашены практики из ведущих гематологических центров России – 
Москвы,  Санкт-Петербурга,  Барнаула,  Новосибирска,  Хабаровска,  Красноярска.  Участники 
форума обсудят перспективы дальнейшего развития гематологии в Якутии.   
     Накануне открытия конференции, 9 июля, с гостями встретился вице-премьер Якутии 
Александр Власов, также во встрече приняла участие заместитель министра здравоохранения 
Людмила Вербицкая.
     Добавим, что на научно-практической конференции планируется рассмотреть вопросы 
включения  отделения  гематологии  РБ  №  1  –  Национального  центра  медицины  в 
многоцентровые  исследования,  проводимые  Национальным  гематологическим  обществом, 
сообщает  Управление  по  работе  со  средствами  массовой  информации  Администрации 
Президента и Правительства Республики Саха (Якутия). ЯСИА.

В ДЕНЬ СЕМЬИ, ЛЮБВИ И ВЕРНОСТИ В ЯКУТСКЕ ПОЗДРАВИЛИ ЛУЧШИЕ 
СЕМЬИ РЕСПУБЛИКИ

Якутск.  День семьи, любви и верности — праздник, который появился всего пять 
лет  назад,  но  успел  полюбиться  россиянам, отметили  8  июля по  всей  России.  Стало 
хорошей традицией поздравлять в этот день и тех, кто только создал семью, и тех, кто 
вместе уже много лет.
       В Якутском городском загсе 8 июля прошли сразу несколько мероприятий. Для пар, 
которые  только  планируют  вступить  в  брак,  прошла  акция  «Давай  поженимся»  -  прием 
заявлений на регистрацию брака был продлен до 24.00.
      «Август  и  сентябрь  — самые популярные  месяцы  для  проведения  свадеб,  поэтому 
желающих  подать  заявление  именно  сейчас  очень  много.  Вот  мы  и  решили  в  этот  день 
продлить график работы, чтобы как можно больше пар смогли пожениться в эти месяцы. В 
целом за день заявлений было подано столько же, сколько в обычные дни, но думаю, что с 
учетом вечерних посетителей их будет больше», - пояснила руководитель Управления ЗАГС № 
1 при правительстве республики Тамара Кривошапкина.
       А в 17.00 (время, когда по всей России начинаются торжественные мероприятия) в зале 
бракосочетаний поздравили лучшие семьи Якутии, молодоженов, зарегистрировавших брак в 
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День любви, семьи и верности и пары, отмечающие «золотой» юбилей.
     Открыла вечер торжественная регистрация золотой свадьбы  Маргариты Захаровой  и 
Николая Саввинова. После того как «золотые» молодожены расписались в Почетной книге 
юбиляров,  им был  вручен знак «Семейная доблесть»,  от имени городской администрации 
семью Саввиновых поздравила заместитель главы Якутска Евдокия Евсикова.
      «Я думаю, что в далеком 1963 году вы и не предполагали. что ваша золотая свадьба будет 
отмечаться в такой замечательный день -  День семьи, любви и верности. 50 лет назад вы 
поклялись друг другу в любви и верности и пронесли эту клятву через всю жизнь. Пусть в 
вашей жизни будет еще много прекрасных юбилеев»,  - пожелала она супругам, вручив им 
подарок от городской администрации.
      Затем состоялось вручение медалей «За любовь и верность» - награды организационного 
комитета по проведению Дня семьи, любви и верности в РФ. Такие медали вручаются парам, 
которые прожили в браке 25 и более лет и получили известность среди сограждан крепостью 
семейных уз, воспитали детей достойными членами общества.
      Перед тем как вручить медали, мэр города Айсен Николаев поздравил все семейные пары, 
собравшиеся в зале.
      «Это замечательный праздник, который возник относительно недавно, но у него уже 
появились свои традиции, в числе которых - вручение медали «За любовь и верность». Каждая 
семья, которой вручается такая награда, по-своему уникальна и очень много сделала для нашей 
республики. Они смогли через года пронести любовь и верность друг другу и передать ее 
своим детям и внукам.
       В нашей республике большое место уделяется семье, и это правильно, потому что крепкая 
семья — это самое главное. Если будут крепкие семьи – будет крепкой и наша республика, 
будет крепким город Якутск и вся Россия. 
       Те семьи, которые собрались здесь, являются образцом, и я уверен, что с каждым годом 
таких семей будет все больше. Я желаю вам счастья,  заботы ваших близких и долгих лет 
жизни», - сказал он.
      В этом году лауреатами медали «За любовь и верность» стали 17 пар, но присутствовать на 
вручении смогли лишь 13. Это Мария и Дмитрий Федоровы, Клавдия и Прокопий Афанасьевы, 
Рита и Юрий Бадархановы, Валентина и Григорий Тирские, Светлана и Геннадий Белоусовы, 
Александра и Борис Ивановы, Любовь и Филлипп Пестряковы, Любовь и Чингиз Андросовы, 
Варвара и Степан Контоевы, Галина и Константин Гаврильевы, Дария и Петр Николаевы, Анна 
и Валентин Гаврильевы, Альбина и Иустин Томские.
     От  имени  Министерства  по  делам  молодежи  и  семейной  политике  семейные  пары 
поздравила заместитель министра Татьяна Пяткина.  Она пожелала всем супругам беречь и 
сохранить  свою  любовь,  которая  является  основой  семейного  счастья,  а  также  вручила 
поздравления  и  подарки  молодоженам,  зарегистрировавшим  брак  в  День  семьи,  любви  и 
верности.
    Кроме того, по распоряжению вице-президента Якутии Дмитрия Глушко за особые заслуги в 
воспитании  детей,  большой  вклад  в  общественную  жизнь  республики  и  личный  пример 
пропаганды здорового образа жизни в Книгу почета лучших семей Якутии занесены семьи 
Дмитрия Федорова и Марии Кондаковой из Якутска, Татьяны и Николая Спиридоновых из 
Хангаласского улуса, Анастасии и Тимофея Шапошниковых из Намского улуса, Агидоры и 
Николая Федотовых из Верхневилюйского улуса,  Розалии и из Вилюйского улуса.  Галина 
Мозолевская, ЯСИА.
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ФИЛИПП ПЕСТРЯКОВ: СУПРУГА, ДЕТИ, ВНУКИ И ПРАВНУК – МОЕ ЗЕМНОЕ 

БОГАТСТВО

Якутск.  В  День  семьи,  любви  и  верности,  8  июля,  в  Якутске  торжественно 
поздравили счастливые семейные пары.
       Для семей, живущих больше 25 лет, учреждена медаль «За любовь и верность». В этом 
году медалью награждены 17 семей столицы республики. На вручении присутствовали 13 пар, 
среди них семья Филиппа и Любови Пестряковых, которые в следующем году отметят 45 лет 
совместной жизни.
      “Если жить ровно, счастливо, годы пролетают быстро. Главное, в семье должно быть 
взаимопонимание и поддержка, тогда все ладится», - говорит отличник просвещения России и 
Якутии Любовь Пестрякова.
     “Хотя я всю жизнь проработал на руководящих должностях, прежде всего я — отец и дед 
семейства. Супруга, дети, внуки и правнук — мое земное богатство», - с гордостью отмечает 
руководитель Департамента по делам печати и телерадиовещания Филипп Пестряков.
     Семья Пестряковых является достойным примером для молодых людей, которые только что 
вступили в законный брак. Елена Потоцкая.

БОЛЕЕ 536 МЛН РУБ — НА СТРОИТЕЛЬСТВО ЖИЛЬЯ В СЕЛЬСКОЙ 
МЕСТНОСТИ В ЯКУТИИ

Якутия.  Строительство на селе – тема особая. Сегодня строятся не только жилые 
дома, но и социальные объекты: школы, спортивные центры. Широкое распространение 
здесь получил проект «Строительство физкультурно-оздоровительных комплексов». В 
рамках проекта во многих районах были построены спортивные центры, куда якутяне 
ходят всей семьей. Однако особую роль здесь играет текущий проект партии «Единая 
Россия» – «Российское село».
      Проявился проект «Российское село» и в реализации федеральной целевой программы 
«Социальное развитие села». Целевая программа предполагает интенсивное строительство на 
селе.  Особое внимание уделяется строительству жилья.  Общий объем капиталовложений в 
жилищное строительство составляет 536,435 млн рублей. В эту сумму входят 174,47 млн руб. 
из федерального бюджета, 170,53 млн из республиканского и 191,435 млн собственных средств 
застройщиков.
      «Исторически  традиционно  жители  республики  занимались  сельским  хозяйством, 
животноводством.  Этим  кормились,  жили,  –  говорит  заместитель  председателя  ООО 
«Альчанец»  Василий  Местников,  –  поэтому  сельскому  хозяйству  надо  уделять  особое 
значение. Правительством принята очень хорошая программа по развитию села до 2020 года. 
Уверен, что наши сельские поселения будут развиваться. Надо работать на их благоустройство, 
на создание благоприятного имиджа сельской жизни. Мы вот, например, продвигаем бренд 
«Полюс  холода»  для  привлечения  дополнительных  средств,  создания  туристических 
маршрутов».
      Второй строчкой в плане благоустройства жизни на селе стоит строительство локальных 
водопроводов. В это направление вложено из средств федерального бюджета – 35 200 тыс. 
руб., из средств республиканского бюджета – 70 608 тыс. руб., из внебюджетных средств – 35 
200 тыс. руб.
      В прошлом году в селах Харбала, Киленки, Туора-Кюель, Ус-Кюель, Балыктах, Тит-Ары, 
Партизан локальные водопроводы были достроены и сегодня успешно работают. В 2013 г. 
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планируется ввод шести объектов общей протяженностью 45,282 км в селах Чакыр, Кысыл-
Сыр, Хатас,  Едей,  Чычымах, Усун-Кюель.  В 2014 г.  планируется ввод 14 объектов общей 
протяженностью 105,282 км.
     В строительство внутрипоселковых газовых сетей газоснабжения вложено 73,297 млн 
рублей, плановый ввод которых составит 37,9 км. В проект уже поступило финансирование на 
сумму в 37,121 млн руб., в т. ч. из бюджета РФ - 26,9 млн руб., из бюджета РС(Я) - 10,221 млн 
руб.  Сегодня  внутрипоселковые  газовые  сети  успешно  работают  в  селе  Улахан-Ан 
Хангаласского улуса и строятся еще в четырех населенных пунктах.
      Если говорить о большой квартальной застройке сельской местности, то сейчас идет работа 
в микрорайоне «Молодежный» с. Кысыл-Сыр Намского улуса. На эти цели выделено 89,336 
млн рублей. В эту сумму вошло 55,450 млн из федерального бюджета, 26,780 млн рублей из 
госбюджета Якутии, 0,907 млн рублей из источников МО «Намский улус» и 6,198 млн рублей - 
из средств внебюджетных источников. В 2013 г. будут начаты работы по трем квартальным 
постройкам  в  Намском,  Таттинском  и  Мегино-Кангаласском  улусах.  Уже  введено  в 
эксплуатацию 3 908 метров внутриквартальных автомобильных дорог и проездов с твердым 
покрытием.
      Иван  Слепцов,  министр  сельского  хозяйства  и  продовольственной  политики 
Республики Саха (Якутия):
     – Этот год должен стать основой для укрепления благоустройства сел, повышения уровня 
жизни. Селяне связывают с Годом села большие надежды. Сегодня часто можно слышать, что 
село вымирает. И такое происходит по всей стране. Хотя, по последним сведениям статистики, 
в нашей республике отток населения из сел приостановился.
     Недавно на совещании президент республики Егор Борисов поставил перед нами задачу к 
2022 году, когда республика будет отмечать 100-летие автономии, взять рубежи 1992 года. 
Тогда у нас было 400 тысяч крупного рогатого скота, 300 тысяч оленей и более 200 тысяч 
лошадей, а нынешние 47 тысяч гектар посевных площадей довести до 100 тысяч га. Очень 
серьезная задача.
     Андрей Тимофеевич Ноговицын, исполнительный директор СХПК «Чурапча»:
   – Руководство республики, конечно, обращает внимание на село. В улусах проходят крупные 
республиканские события. У нас в Чурапче к Играм Манчаары было открыто два комбината. 
Их  строительство  началось  еще  в  прошлом  году.  Во  многом  это  произошло  благодаря 
продуктивной  работе  Минсельхоза  республики  и  проекту  партии  «Единая  Россия» 
«Российское село».
   К  первому  дню  Игр  был  открыт  комбинат  общественного  питания,  где  готовится 
комплексный обед для участников Игр. В Чурапче есть некоторые проблемы с питьевой водой. 
Есть одна скважина на 600 метров, но этого недостаточно. Поэтому в рамках проекта был 
запущен комбинат разлива чистой воды. Воду разливают в емкости от 0,5 до 19 литров. За один 
день Игр Манчаары комбинат поставляет людям почти 40 тонн воды.
      Алефтина Алексеевна, пенсионерка:
     – Мне кажется, ситуация по селу сильно поменялась за последнее время. Жилье строят для 
людей, работа есть, причем и в райцентрах, и в поселках поменьше. Молодежь едет в село 
работать, столько программ ведь сейчас есть в поддержку. Я вот знаю про программу «Земский 
доктор».  Это ведь  для  многих  врачей молодых такая  прекрасная  возможность  приехать  в 
родное село, поставить дом, работать.
      Дмитрий Афанасьевич, житель Намского улуса:
      –  Если  молодежь  будет  активнее,  будет  строиться  и  оставаться  здесь,  на  селе, 
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предпринимательство развивать, на земле скот разводить, тогда село будет расти. Но ведь это 
надо до них донести, объяснить, что жить на селе можно, и работать есть где, и зарабатывать 
можно. Хочется, чтобы они хотели остаться. Поэтому надо, конечно, программы создавать в 
первую очередь для молодых. Чтобы они хотели вернуться и жить в селе.
       Николай Скрябин, житель Якутска:
     – Я не селянин, но Год села для Якутии – правильное решение. Главное, чтобы слово 
держали. Сказал – сделал. Ну вроде бы наша власть слово держит.
      Татьяна Наумовна, работник бюджетной сферы:
     –  У  меня  есть  родственники в  улусе.  Им по  программе  выделили  субсидию,  и  они 
отстроились. Хорошо живут, работают. А то, что 10 тысяч рублей на корову выделяют, – это 
правильно. Селу деньги лишними не будут. Тем более сенокос плохой был в прошлом году, и в 
этом  тоже  не  очень.  Многие  просто  не  могут  содержать  корову  зимой.  У  меня  сестра, 
например, взяла бычка, но прокормить они его не смогли, не потянули, с сеном плохо было. 
Поэтому  то,  что  деньги  выделяют  на  рогатый  скот,  –  это  своевременная  помощь.  Всего, 
конечно, эти деньги не покроют, но все же. Любая поддержка селу очень нужна. Живые деньги 
в улусах ведь только бюджетники видят, а остальные живут только благодаря своему скоту. 
Это мы в городе хоть какие-то деньги получаем, а у них на селе денег мало. Поэтому село надо 
всячески поддерживать. Григорий Константинов, для ЯСИА.

ГРИГОРИЙ ЛЕДКОВ: ВАЖНУЮ РОЛЬ В ЗАКОНОТВОРЧЕСТВЕ ДОЛЖНЫ 
ИГРАТЬ РЕГИОНАЛЬНЫЕ ВЛАСТИ

ДФО.  В  Госдуме  подготовлен  ряд  законопроектов,  направленных  на  решение 
проблем  коренных  малочисленных  народов  Севера,  сообщил  информационному 
агентству  Sakhalin.info,  член  комитета  ГД  по  делам  национальностей,  президент 
Ассоциации КМНС Сибири и Дальнего Востока Григорий Ледков.
      Он также заявил, что очень важную роль в законотворчестве могут и должны играть 
региональные власти.
      По  его  словам,  сейчас  проходит  «нулевое»  чтение  законопроект  о  приведении 
законодательства в единый вид, потому что законы принимались в разное время. «В одном 
читается,  например,  «община  коренных  народов  Севера»,  в  другом  -  «община  коренных 
малочисленных  народов  Севера.  Разница,  казалось  бы,  формальная,  но  ведь  юристы  в 
судебных  решениях  могут  придраться  даже  к  запятой  и  суд  по  формальным  основаниям 
должен встать на ту или иную сторону», - пояснил он.
      Второй  законопроект  касается  изменений  в  закон  о  гарантиях  прав  коренных 
малочисленных  народов  Севера.  Григорий  Ледков  подчеркнул,  что  здесь  должны  быть 
уточнены базовые вещи: что такое территории традиционного природопользования и каков 
должен быть их статус в современных условиях. Кроме того, нужно четко определить порядки 
отнесения человека к коренным малочисленным народам Севера и исчисления возмещения 
убытков при изъятии земель для их промышленного освоения.
     Собеседник агентства также отметил необходимость принятия закона об этнологической 
экспертизе: «Деньги-то могут дать, но, может быть, это не поможет спасти маленький этностат. 
А  значит,  надо  изменять  проектные  решения,  например,  ту  же  «трубу»  делать  в  обход 
территории».
     По мнению Григория Ледкова, очень важную роль в законотворчестве должны играть 
региональные власти при взаимодействии с общественными организациями. «Все то, что не 
урегулировано на федеральном уровне и не противоречит федеральному законодательству, 



РЕСПУБЛИКА  САХА  (ЯКУТИЯ)
ВЕСТНИК ЯКУТСКОГО-САХА ИНФОРМАЦИОННОГО АГЕНТСТВА

САХА-НОВОСТИ
находится в компетенции региональных властей. И многие регионы этим активно пользуются. 
Например, Якутия приняла свой закон об этнологической экспертизе. Ряд регионов принял 
закон об оленеводстве.  Принимаются законы о языках и ряд других.  И эти законы очень 
здорово  влияют  на  всю социальную ситуацию  в  регионе»,  -  подчеркнул  он.  Подготовил 
Аркадий Васильев, ЯСИА.

КОМСОМОЛЬСКАЯ ПЛОЩАДЬ В ЯКУТСКЕ СТАНЕТ ТЕРРИТОРИЕЙ 
ТРЕЗВОСТИ

Якутия. Одно из популярных мест семейного отдыха – Комсомольская площадь – 
будет объявлено территорией трезвости. Акция, посвященная этому, состоится 14 июля 
на Комсомольской площади. 
      Как сообщили ЯСИА в мэрии города, красную ленту, которая будет символом открытия 
территории,  свободной  от  курения  и  распития  алкогольных  напитков,  перережут  первый 
заместитель  министра  спорта  Республики  Саха  (Якутия)  Георгий  Балакшин,  начальник 
Управления  внутренних  дел  по  Якутску  Николай  Кульбертинов,  представители 
общественности.
      Напомним,  что  после  многократных  выступлений  в  СМИ  жителей  и  проведения 
субботников  самими  гражданами  столицы на  площади организован  пункт  круглосуточной 
охраны. Кроме того, на днях предприниматели совместно с администрацией городского округа 
«Центральный»  провели  субботник  по  благоустройству  площади:  были  установлены 
цветочные клумбы, скамейки для отдыха. ЯСИА.

В ГУБИНСКОМ ОКРУГЕ ЯКУТСКА В БЛИЖАЙШЕЕ ВРЕМЯ ПОЯВИТСЯ 
НЕОБЫЧНЫЙ ПАМЯТНИК

Якутия.  Памятник, который в ближайшее время появится в Якутске, посвящён не 
герою  или  выдающему  деятелю,  прославившему  республику  в  политике,  науке, 
искусстве или спорте, а обычному скромному человеку. Но с этим человеком у каждого 
из нас связана очень важная часть жизни – детство, отрочество и юность.
      Это будет памятник Учителю – именно так, с заглавной, или прописной, буквы, отличать 
которую  от  строчной  нас  всех  в  первом  классе  учила  первая  учительница,  которую 
практически каждый помнит всю жизнь. Потом было много учителей – физики и литературы, 
химии  и  труда,  биологии  и  обществоведения  с  историей.  Были  наши  школьные  учителя 
разными:  добрыми  и  строгими,  отзывчивыми  на  наши  подростковые  проблемы  и 
«державшими дистанцию» с учениками. Но вот ведь феномен: чем больше проходит у каждого 
лет после окончания школы, тем с большей теплотой вспоминаются одноклассники, учителя и 
классные руководители. Потому что школа бывает только раз в жизни. Хотя нет: очень часто, 
став родителями первоклашек, бывшие ученики стараются отдать своего ребёнка именно в 
свою школу, чтобы их учили те же учителя. И это тоже знак благодарности и доверия.
      Идея  установить  такой  памятник  пришла  генеральному  директору  ОАО 
«Саханефтегазсбыт»  Игорю  Никитину.  На  вопрос,  какой  смысл  он  в  него  вкладывает, 
руководитель  предприятия  ответил:  «Хочется  отдать  дань  памяти  всем  нашим  учителям. 
Поэтому  скульптура  и  не  является  буквальным  портретом.  В  широком  смысле  памятник 
посвящается  всей  якутской  учительской  интеллигенции.  Моя  бабушка  тоже  была 
учительницей,  а  прапрадед  Афанасий  Азаров  –  меценатом.  Он  отдал  свой  дом  в  первом 
Хомустахском наслеге под школу».
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     Эскизный проект  выполнен  известным якутским скульптором.  Но  своё  имя он  пока 
попросил оставить в тайне: его мы узнаем лишь при открытии памятника, которое состоится в 
ближайшее  время.  А место  для  него  выберут  сами  жители.  Между  прочим,  за  установку 
памятника в ходе опроса общественного мнения проголосовало более 80 %. Это говорит о том, 
что такой памятник обязательно нужен и будет всем в радость. Максим Сергеев, для ЯСИА.

В ЯКУТСКЕ ВПЕРВЫЕ ПРОЙДЕТ МОЛОДЕЖНАЯ КОНФЕРЕНЦИЯ, 
ПОСВЯЩЕННАЯ ИННОВАЦИЯМ НА ТРАНСПОРТЕ

Якутия. Инновации в транспорте и дорожном хозяйстве Якутии активная молодежь 
решила обсудить в ходе научно-практической конференции в Якутске. Так, решением 
Молодежного правительства Якутии 12 июля форум станет площадкой для обсуждения 
новых идей  и  технических  решений,  направленных на  модернизацию транспортного 
комплекса и дорожного хозяйства республики. 
       Как сообщили ЯСИА в Минтрансе Якутии, сегодня еще продолжается прием заявок на 
участие  в  конференции,  которая  призвана  стимулировать  молодежь,  занимающуюся 
инновационной деятельностью.
      Напомним, сегодня уделяется большое значение инновационному развитию транспортной 
системы в целом страны. В Якутии эта деятельность также набирает обороты, вспомним слова 
президента Якутии Егора Борисова: «Стратегически республика вместе со всей Россией встала 
на путь инновационного развития,  эффективного управления хозяйственным комплексом и 
бюджетом, на путь освоения новых конкурентоспособных технологий и продуктов». 
      Не забудем и о том, что модернизация производственных сил базируется на развитии 
энергетики и транспорта как питательной системы экономики региона в целом.
      Сегодня в республике складывается полноценная региональная инновационная система: 
создан  Технопарк  «Якутия»,  подписан  договор  с  Инновационным  центром  «Сколково», 
увеличен основной капитал Венчурной компании «Якутия» до 800 млн рублей.
      Инновационный курс охватывает все направления и все виды экономики Якутии, прежде 
всего ее инфраструктурную часть – транспорт. Здесь главным инновационным содержанием и 
главной задачей  является  переход  транспортной системы с  сезонных видов транспорта  на 
круглогодичный.  Об этом в  своем выступлении намерен рассказать министр транспорта и 
дорожного хозяйства республики Семен Винокуров.
      Отметим, что сегодня главная транспортная ось с сезонного водного транспорта смещается 
в  сторону  железной  дороги,  получая  наземные  круглогодичные  ответвления  в  виде  ФАД 
«Колыма», «Лена» и «Вилюй».
      Инновационная политика в развитии транспорта -  не разовая кампания,  а  сама суть 
модернизации экономики республики, потому инновационная деятельность невозможна без 
применения высоких технологий производства и управления хозяйственным комплексом, без 
привлечения управленческих кадров и производственного персонала высокой квалификации и 
нравственных качеств.
     Об этом и пойдет речь на научно-практической конференции, где участники смогут не 
только представить свои идеи и технические решения, но и вникнуть в саму суть и значимость 
инновационного пути развития.
     Отрадно, что молодежь сама заинтересована в проведении подобных мероприятий, значит, 
будет результат.  Каждая идея – это шаг в развитии. Тем более что инновации в реальной 
экономике транспорта республики - это нововведения корпоративного характера. Они должны 
касаться,  прежде  всего,  сокращения  расходов  на  производство  транспортной  продукции, 
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увеличения объема услуг и повышения их качества. ЯСИА.

ONE CLICK YAKUTSK ГОТОВИТСЯ К ФОРУМУ "САХАСЕЛИГЕР-2013"

Якутск. Чуть меньше двух недель осталось до начала второго по счету молодежного 
форума «СахаСелигер-2013». Отметим, что масштабное молодежное мероприятие будет 
проходить на протяжении недели с 20 по 27 июля на территории усадьбы «Булуус» в 
Хангаласском улусе.  Вместе с командой организаторов под руководством заместителя 
министра по делам молодежи и семейной политики Татьяны Пяткиной на местность 
съездила  одна  из  участников форума менеджер  проекта  One Click Yakutsk Сандаара 
Николаева.
       Как уже ранее сообщало ЯСИА, проект One Click Yakutsk - это интернет-портал, через 
который человек может напрямую обратиться к специалистам для решения своих проблем. 
Данные услуги называются краудсорсингом. 
      По словам Сандаары Николаевой, место, на котором будет проходить «СахаСелигер-2013» 
оказалось  очень  удачным  и  живописным.  «Для  участников  форума  будет  установлен 
палаточный  городок,  а  для  гостей  и  преподавателей  поставят  удобные  домики.  Рядом 
находится родник Булуус, который не тает даже при 30-градусной жаре из-за бьющего из-под 
земли минерального источника», - поделилась менеджер проекта One Click Yakutsk.
      Добраться  до  лагеря  из  Якутска  до  Бестяха  можно  на  автомашинах,  затем  нужно 
переправиться через реку Лену, а далее из села Качикатцы ехать примерно полчаса до села 
Красный Ручей. 
     Отметим, что One Click Yakutsk готовит на форуме «СахаСелигер-2013» презентацию 
своего  проекта:  «Мы  проводим  общее  мероприятие  для  всех  участников,независимо  от 
направлений, поскольку краудсорсинг - это универсальный инструмент и может применяться в 
разных сферах». Нюргуяна Иванова, ЯСИА.

В ЯКУТСКЕ ПРОХОДИТ XVII ЕЖЕГОДНЫЙ ТЕЛЕВИЗИОННЫЙ КОНКУРС 
"ПОЛЯРНАЯ ЗВЕЗДА"

Якутск. Театр юного зрителя открыл свои двери для талантливых детей из улусов и 
городов  Якутии.  Здесь  проходит  финал  республиканского  телевизионного  конкурса 
«Полярная звезда».
      По разным возрастным категориям (3-5 лет, 6-8 лет, 9-12 лет, 13-15 лет, 16-18 лет, 19-21 лет) 
юные исполнители песен,  разговорного жанра и фольклора, танцоры, модели из школьных 
театров мод, художники, фотографы показывают свое искусство перед жюри.
      Много участников финала приехало в этом году из северных Анабарского, Булунского, 
Верхоянского,  Момского  улусов,  из  заречных,  центральных  и  вилюйской  группы  улусов. 
Участники еще прибывают.
     Для  детей,  помимо  выступлений,  запланированы  экскурсии  в  Государственный 
объединенный  музей  истории  и  и  культуры народов  Севера имени  Е.  Ярославского, 
Национальный художественный музей, Музей достижений школьников, Музей мамонта.
     По словам исполнительного директора детской телерадиоакадемии «Полярная звезда» 
Татьяны  Гоголевой,  в  центре  здоровья  «Медлайн»  проходит  медико-профилактический 
комплексный осмотр и УЗИ брюшной полости финалистов телеконкурса и их руководителей, в 
основном для прибывших с Севера.
     Вчера, 9 июля,  прошли мастер-классы известных в республике артистов Екатерины и 
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Алексея Егоровых, хомусиста-виртуоза Альбины Дегтяревой.
      С 11 июля выступления финалистов пройдут в культурном центре «Сергеляхские огни» 
Северо-Восточного  федерального  университета имени  М.  К.  Аммосова.  Телесъемки  будут 
осуществлены во время конкурсных концертов. 
     14 июля в 15-00 победители телеконкурса предстанут во всей своей красе в гала-концерте, а 
в 18-00 состоится торжественное закрытие XVII республиканского телевизионного конкурса 
«Полярная звезда-2013». Николай Свешников, общкор ЯСИА.

В ХАНГАЛАССКОМ УЛУСЕ ЯКУТИИ АКТИВНО СТРОИТСЯ 
МНОГОКВАРТИРНОЕ ЖИЛЬЕ

Покровск.  Из  12  подпрограмм  государственной  целевой  программы  «Доступное 
жилье»  Хангаласский улус Республики Саха (Якутия) участвует в восьми.
    В  2012  году  улус  софинансировал  подпрограмму  «Обеспечение  жильем  работников 
бюджетной сферы»  и 24 семьи получили субсидии в размере от 25 % до 35 % от стоимости 
квартир в  городе Покровске.  Сейчас  на  втором строящемся по данной подпрограмме доме 
возводится второй этаж. Стройка ведется силами ООО «СМУ Промстрой». В Покровске также 
ведется строительство еще двух домов, в них также будут выделяться квартиры бюджетникам, 
большинство  же  квартир  распределят  по  программе  переселения  из  ветхого  и  аварийного 
жилья.
     Если в последние пять лет строительство многоквартирных жилых домов в улусе шло 
малыми темпами, то с этого года число застройщиков, желающих приложить свои силы в 
Хангаласе,  увеличивается.  Свои  услуги  на  рынке  жилья  предлагают  ЗАО  «Хангаласский 
газстрой»,  ООО  «Стройинвест»,  ООО  «Дирекция  по  строительству».  Такая  активизация 
застройщиков,  по  мнению  главного  архитектора  улуса  Надежды  Федоровой,  связана  с 
расширением работы администрации улуса по участию в подпрограммах «Доступного жилья».
     Кроме улусного  центра,  свои планы постройки многоквартирного  жилья  предлагают 
администрации  поселка Мохсоголлох  и  села  Булгунняхтах,  сообщает  администрация 
Хангаласского улуса. ЯСИА.

ВЛАСТИ НЕРЮНГРИ ПРИОБРЕТАЮТ КВАРТИРЫ ПОД ПЕРЕСЕЛЕНИЕ ЛЮДЕЙ 
ИЗ АВАРИЙНЫХ ДОМОВ

Якутия.  Как  и  было  обещано  главой  города  Нерюнгри  Леонидом  Олейником, 
продолжается  работа  по  приобретению  городским  муниципалитетом  квартир  на 
вторичном рынке жилья для переселения жителей «авариек».
      Как сообщили ЯСИА в администрации города,  в настоящее время первые 16 семей 
нерюнгринцев  заселились  в  предоставленные  городской  администрацией  квартиры, 
приобретенные за счет средств городского бюджета.
      Во вторник, 9 июля, городским муниципалитетом объявлен аукцион на покупку еще 10 
квартир, предназначенных под переселение жителей дома № 24 на ул. Комсомольской. Жилье 
для переселенцев приобретается также за счет средств городской казны.
     Следующими на очереди – жители сгоревших домов № 19 на ул. Южно-Якутской, № 27/1 
на  ул.  Комсомольской и  № 3/2  на  ул.  Сосновой.  Всего  43  семьи,  квартиры для  которых 
приобретаются за счет средств федерального бюджета, поступивших в город по программе 
«Переселение».
      В общей сложности на этой неделе планируется объявить аукционы на приобретение 53 
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квартир в многоквартирных домах каменной застройки Нерюнгри для переселения жителей 
сгоревших и аварийных домов.
     Глава города Нерюнгри и специалисты городского муниципалитета выражают уверенность, 
что стоящие перед городской властью задачи по переселению нуждающихся из аварийного 
жилья за счет приобретения квартир на вторичном рынке жилья будут реализованы в полном 
объеме. И до конца года все 77 семей горожан переселятся в новое жилье. ЯСИА.

В МИРНИНСКОМ РАЙОНЕ ЯКУТИИ РАБОТАЮТ 24 ЛЕТНИХ ДЕТСКИХ ЛАГЕРЯ

Якутия. К концу 2012-2013 учебного года количество школьников с первого по 10 
класс  в  Мирнинском  районе  составило  8690,  из  них  выехали  в  отпуск  вместе  с 
родителями 4103 человека (47,2%), остались в летний период в поселениях 4587 детей и 
подростков.
      В  2013 году открыто 20 объектов  летних  оздоровительных учреждений,  в  которых 
располагаются 24 лагеря,  из них один - оздоровительный лагерь «Орленок».  Общий охват 
детей организованным отдыхом в летний период составит 4 239 (95% от оставшихся в районе), 
в  первый  сезон  –  2162,  во  второй  -  1702,  третий  -  375.  Лагеря  открыты  по  многим 
направлениям:  творческо-развивающее,  физико-математическое,  лингвистическое,  историко-
краеведческое, спортивное, военно-спортивное.
      В первый сезон было открыто 11 трудовых бригад (школы № 1, № 3, № 4, № 5, № 7, № 12, 
№ 19, № 23, № 8, № 24, политехнический лицей) с охватом 190 человек, во втором сезоне 
работает восемь бригад - 115 человек, дворовые вожатые в количестве 114 человек трудятся в 
семи поселениях: Мирном, Чернышевском, Светлом, Айхале, Удачном, Арылахе, Алмазном.
     Первая смена прошла без нареканий со стороны контрольно-надзорных органов. А с целью 
удостовериться,  как  проходит  вторая  смена  в  г.  Мирном,  мы  решили  в  самих  детских 
площадках. В поездке приняли участие начальник управления социальной политики Лариса 
Тренцова и заместитель начальника управления образования Вера Дуко.
      Первым на пути был летний лагерь «Улыбка» на базе средней школы № 1. Как сообщила 
директор школы Екатерина Зятькова, во вторую смену работают два отряда, один из которых – 
трудовая бригада детей. Ребята находятся там с утра до 14.30, при этом не скучают: участвуют 
в спортивных соревнованиях, играх, плавают в бассейне, посещают ледовый каток, кинотеатр. 
Все это для них бесплатно, как и для детей всех других лагерей. Как пояснила Вера Дуко, 
средства  на  это,  включая  зарплату,  идут  из районного бюджета,  республиканский бюджет 
покрывает расходы на питание. Школьники обеспечены двухразовым питанием, проводится и 
витаминизация. В одном из классов шло занятие, которое проводил доктор биологических наук 
из г. Якутска Михаил Черосов. Он известен как один из членов жюри научно-практической 
конференции «Шаг в будущее». Михаил Михайлович уже побывал в Айхале, Удачном и Таас-
Юряхе.  Самое главное в его  семинарах – пробудить у ребят  интерес  к  исследовательской 
работе, учитывая их интересы. Школьники с удовольствием проводят эксперименты, и кто 
знает,  может,  среди них есть будущие ученые биологи,  генетики или биохимики. Михаил 
Черосов  подчеркнул,  что  в  Мирнинском  районе  хорошо  налажена  работа  лагерей  в 
интеллектуальном плане.
      В это время младшая группа на пришкольной территории с увлечением готовилась к 
городской спартакиаде между всеми лагерями.
      Затем мы поехали на стадион «Триумф», там занимались ребята из лагеря «Олимпиец» 
детско-юношеской спортивной школы. Начальник лагеря,  тренер ДЮСШ Дмитрий Иванов 
сказал, что у них пребывают не только воспитанники ДЮСШ, но и учащиеся из других школ. 
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Всего  в  «Олимпийце»  находятся  50  человек  разных  возрастов,  с  ними  работают  три 
воспитателя, есть медработники, повара. Питаются в автобазе Мирнинского ГОКа. Цель лагеря 
– это и оздоровление детей, и тренировки, и набор будущих спортсменов.
     Заглянули мы и на ледовый каток. Несмотря на лето, там вовсю рассекали на коньках ребята 
из  детского  лагеря  «Радуга»  политехнического  лицея.  При  нем  создана  трудовая  бригада 
«Мастер», школьники занимаются общественно полезным трудом – поливают цветы, проводят 
уборку  территории,  красят,  выполняют  другую  несложную  работу.  При  этом  их  труд 
оплачивается.
      В тот день мы объехали не все лагеря, но расписание было таким: «Смена» (СОШ № 7)  
проводила  конкурс  рисунков  на  асфальте  «Город  моей  мечты»,  также  в  плане  стояло 
посещение библиотеки. Дети из лагеря «Факел» (СОШ № 8) должны были пойти в УТКЦ 
«Якутск»  на  просмотр  фильма.  А  школьники  из  «Биг  Бена»  (СОШ  № 12)  кто  плавал  в 
бассейне, кто посвятил свое время занятиям по английскому языку.
      Якутское лето короткое, но за это время дети, оставшиеся в Мирнинском районе, успевают 
набраться  впечатлений,  приобрести  новых  друзей,  подтянуть  свою  спортивную  форму  и 
расширить кругозор. А это самое главное. Нюргуяна Анисимова, собкор ЯСИА.

В ПЕРВОМ СЕЗОНЕ В МИРНОМ ОТРАБОТАЛИ 20 ДВОРОВЫХ ВОЖАТЫХ

Якутия. Лето - пора отпусков, большинство детишек с родителями уезжают в отпуск, 
а у оставшихся ребят возникает проблема: чем заняться. Для её решения и были созданы 
трудовые  отряды  дворовых  вожатых  при  центрах  дополнительного  образования 
Мирнинского района. На работу в качестве дворовых вожатых в первом сезоне Центр 
дополнительного образования детей г. Мирный принял 20 ребят, которых разделили на 
два отряда: «Смурфики» и «Апельсин».
      Вожатые - люди активные и творческие: играют на пианино, на баяне, на гитаре, поют, 
рисуют, занимаются разными видами спорта.
     Рабочий день у дворовых вожатых начинался после обеда. Возраст ребят, с которыми они 
работали, был разный - от трех лет и старше. Для них проводились различные игры, конкурсы, 
соревнования.
     Помимо этого дворовые вожатые активно участвовали в мероприятиях, проводимых в 
городе, организовали акцию, посвященную Году охраны окружающей среды – «ЭКОМир». 
Начальник лагеря и кураторы групп не забыли и о досуге своих юных работников: ребята 
посещали  ледовый  каток  в  спорткомплексе  «60-летие  Победы»,  смотрели  фильмы  в 
универсальном театрально-киноконцертном центре «Якутск».
     Время,  проведенное  в  трудовом  отряде  дворовых  вожатых,  оставило  неизгладимые 
впечатления и, конечно, огромный опыт организации и проведения досуга с ребятами разного 
возраста. Нюргуяна Анисимова, собкор ЯСИА.

ОБЛАДАТЕЛЕМ ГРАН-ПРИ КОНКУРСА ВОКАЛЬНЫХ И ХОРОВЫХ 
КОЛЛЕКТИВОВ СТАЛ АНСАМБЛЬ "АЙЫЫНА" ИЗ СЕЛА МАЙЯ

Амга.  В  прекрасной  долине  красавицы  реки  Амги  6—7  июня  прошел  VII 
республиканский конкурс вокальных и хоровых коллективов, посвященный Году села в 
Якутии.
     В конкурсе принял участие 21 коллектив из поселков Жатай, Кангалассы, Усть-Алданского, 
Мегино-Кангаласского,  Амгинского,  Жиганского,  Сунтарского,  Абыйского,  Хангаласского, 
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Мирнинского районов — всего более 250 участников. К сожалению, некоторые коллективы, 
ранее подавшие заявки, по разным причинам не смогли принять участие. Это представители 
села Тулагино, Намского улуса и ансамбль “Утум” из Покровска.
      Культурная программа конкурса была очень насыщенной: участники познакомились с 
историей Амгинского улуса,  посещая местные музеи,  тесно подружились  на музыкальном 
Вечере дружбы. В рамках конкурса был также проведен круглый стол “Женщины села XXI 
века” с участием заместителя главы Амгинского наслега Людмилы Васильевой, председателя 
женсовета улуса Вероники Стручковой, наслежного женсовета — Инны Степановой, а также 
руководителей общественных женских организаций, клубных формирований, Совета отцов, 
участников конкурса и представителей политической партии “За женщин России”.
      Участники обменялись опытом работы, уделили особое внимание вопросам воспитания 
подрастающего  поколения,  проблемам  “трудных  семей”,  женского  алкоголизма  и  т.  д. 
Организаторы  подарили  коллективам  ценную  книгу  о  тружениках  сельского  хозяйства 
Амгинского улуса.
      Конкурс проходил по двум критериям:  народные и самодеятельные коллективы.  Из 
народных  коллективов  были:  народный  вокальный  ансамбль  “Кыыс  Амма”,  Жатайский 
женский  народный  хор,  народный  вокальный  ансамбль  “Кыраһа”,  народный  вокальный 
ансамбль “Дьүрүһүй”. Остальные были самодеятельные коллективы. Участники исполнили по 
положению три песни: о селе, по выбору, народную песню.
      Компетентное жюри под председательством заслуженного работника культуры РС(Я), 
преподавателя колледжа культуры и искусств Е. Поповой выявило лучших. Так, в номинации 
“За  пропаганду  песен  прошлых  лет”  отмечен  ансамбль  “Алгыс”  из  села  Батагай  Усть-
Алданского улуса, в номинации “За исполнение песни о родном селе” – ансамбль “Дьүөгэ” из 
села Качикатцы Хангаласского улуса, “За исполнение бурятской народной песни” – ансамбль 
“Көлүкэчээн” из села Эмис Амгинского улуса, “За любовь к песне” – ансамбль “Иэйиэхсит” из 
села  Амга,  “За  волю к  победе”  –  ансамбль  “Кэхтибэт  кэрэ  куоластар”  из  села  Амга,  “За 
исполнение песни о родном селе” –  ансамбль “Чараҥ” из Якутска, “За исполнение грузинской 
народной песни» - ансамбль “Иэйии” из Мирного.
        В  номинации  “Дебют”  отмечены ансамбль  “Нуһараҥ”  из  села  Ломтука  Мегино-
Кангаласского  улуса,  ансамбль  “Мичээрдэр” из  села  Чюйя Мегино-Кангаласского  улуса,  в 
номинации “За верность песенному творчеству” – ансамбль “Аяралдын” из села Жиганск, “За 
исполнение попурри мелодистов Абыйского улуса” – народный ансамбль “Кыраһа” из поселка 
Белая Гора.
   Среди самодеятельных коллективов дипломом 3 степени награжден ансамбль “Көлүкэчээн” 
из  села  Сунтар,  дипломом  2  степени  —  ансамбль  “Алаас  кыргыттара”  из  села  Дириҥ 
Чурапчинского улуса, дипломом 1 степени — ансамбль “Радуга” поселка Кангалассы.
       Лауреатом 3 степени в этой категории стал ансамбль казачьей песни из Якутска, лауреатом 
2 степени — женский хор ветеранов “Алгыс” из села Алагар Чурапчинского улуса, лауреат 1 
степени — ансамбль “Ыра санаа” из села Амга.
       Среди народных коллективов диплом 3 степени достался ансамблю “Дьүрүһүй” из села 
Сатгай Амгинского улуса, диплом 2 степени – Жатайскому женскому хору, ну а диплом 1 
степени — ансамблю “Кыыс Амма” из села Абага Амгинского улуса.
      Обладателем  Гран-при  конкурса  стал  ансамбль  “Айыына”  из  села  Майя  Мегино-
Кангаласского улуса.
     Организаторы постарались  всех отметить подарками, ценными призами.  Дом дружбы 
народов им. А. Е. Кулаковского благодарит всех спонсоров: администрации наслега Амга и 
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Амгинского  улуса,  работников  управления  культуры  и  местных  предпринимателей, 
поддерживающих народное творчество. Целых два дня филиал НВК “Саха” снимал репортаж с 
места проведения конкурса, журналисты местной газеты и радио брали интервью у участников.
     На  второй  день  члены  жюри  по  итогам  конкурсных  выступлений  провели  анализ, 
обсуждение  для  руководителей  коллективов,  где  отметили  основные  положительные  и 
отрицательные моменты выступлений. ЯСИА.

Спорт

В ЯКУТСК ПРИБЫЛИ ИМЕНИТЫЕ СКАКУНЫ ДЛЯ УЧАСТИЯ 
В РЕГИОНАЛЬНЫХ СКАЧКАХ

Якутск.  Скачки, которые состоятся на ипподроме ЯГСХА 13 июля, обещают быть 
жаркими.  В  Якутию  прибыли  победители  региональных  скачек,  чтобы  помериться 
силами с местными звездами.  Самый именитый и титулованный жеребец по кличке 
Саммер Брум, представляющий Амурскую область, попытается защитить свое звание на 
якутской земле. Его резвость на дистанции 2 400 м - 2 мин. 31.97 сек.
      Для сравнения скажем, что время обладателя приза президента мегинского скакуна Нейко 
было на этой же дистанции 2 мин. 36,7. В Чурапче на скачках, посвященных спартакиаде 
«Игры Манчаары», на дистанции 2 400 намский Француз пришел к финишу со временем 2, 
41,2. Из этого можно уже делать определенные выводы по классу скакунов, прибывших для 
участия на межрегиональных скачках «Белые ночи».
      Следует отметить, что Саммер Брум в течение пяти лет становится победителем многих 
соревнований как регионального, так и межрегионального уровня.
      Также в Якутию приехал сын Саммер Брум - Князь Гантимур - двухлетний вороной 
жеребец, выступающий за Забайкальский регион. Возможно, он окажется быстрее своего отца. 
У забайкальцев есть еще один «двухлеток» - вороной жеребец Резонанс. Эрзерум также будет 
бежать за Забайкалье, но он чуть постарше - 2008 года.
      Еще одна знаменитость из Татарстана — жеребец Компаньон, обладатель приза в честь Дня 
республики в 2010 году на дистанции 1 400 м. Его время — 1 мин. 30,44. Благодаря своей 
скорости тогда Компаньон принес  своей команде 3  млн рублей.  В том же году во  время 
праздника  Сабантуй  он  выигрывал  скачки  в  Казани.  В  Якутии  он  будет  защищать  флаг 
Хабаровского края, так же как и его земляк скакун Шахин — призер Казанского ипподрома. 
Еще один гость — Клён, ставший под знамена Хабаровска, «темная лошадка», у него всего 
было лишь три официальных старта, где он себя пока никак не проявил. У хабаровчан также 
имеются гнедой жеребец 2010 года Вэлком Гаус и рыжая кобыла 2010 года Май Дарлинг.
      Ирбис Кэт,  гнедой жеребец 2010 года,  весной этого года легко выиграл скачку для 
трехлеток в Благовещенске, он также будет скакать за свой родной Амурский край. Еще один 
гость - серый жеребец 2008 года Вэл Микс.
      Призы «Белые ночи» будут разыграны по четырем дистанциям: 1. 1600 м - для лошадей 2-х 
лет; 2. 1600 м - для лошадей 3-х лет; 3. 2400 м - для лошадей 4-х лет и старше; 4. 4800 м - для  
лошадей 4-х лет и старше.
      Впервые в Якутске собралось столько именитых и знатных скакунов. Будем надеяться, что 
якутские чистокровки не подведут свою республику. Сусанна Толстякова, ЯСИА.
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НИКОЛАЙ АНТОНОВ ИЗ «САХАЭНЕРГО» СТАЛ АБСОЛЮТНЫМ ЧЕМПИОНОМ 

ПО ГИРЕВОМУ СПОРТУ НА ИГРАХ МАНЧААРЫ

Якутия. Машинист Чокурдахского РЭС ОАО «Сахаэнерго» Николай Антонов стал 
абсолютным чемпионом  по  гиревому  спорту  на  ХIХ Спартакиаде  по  национальным 
видам спорта  «Игры Манчаары» и принес  единственную золотую медаль в копилку 
команды Аллаиховского улуса.
         Как сообщили ЯСИА в «Якутскэнерго», по совершению рывков и толчков гирь он 
получил наивысший показатель – 86 очков, опередив 23 участника.
      Николай Антонов, мастер спорта РС(Я) по гиревому спорту, пятикратный чемпион мира 
среди ветеранов,  кандидат в мастера спорта по вольной борьбе,  многократный победитель 
республиканских, российских и международных соревнований по гиревому спорту, работает в 
энергетике с 1994 года.
      «Я  машинист,  обслуживаю  эксплуатацию  дизель-агрегата.  Работа  ответственная, 
напряженная.  Бесперебойное  обеспечение  электроэнергией,  а  значит,  и  жизнеобеспечение 
Чокурдаха и в целом Аллаиховского района напрямую зависит от нас, энергетиков. Поэтому те 
качества, которые я воспитал в себе с помощью спортивных тренировок - выносливость, силу 
воли, - я успешно применяю и в работе», - говорит спортсмен-энергетик.
      Абсолютный чемпион Игр  Манчаары является  лидером ЗОЖ Аллаиховского  улуса, 
тренирует детей и молодежь. Николай – глава многодетной семьи, воспитывает семерых детей, 
шесть из которых - девочки. Его единственный сын серьезно занимается спортом: в 12 лет Егор 
является  чемпионом мира  среди школьников  Всемирной  детской  олимпиады по  гиревому 
спорту.
      Николая Антонова с большой спортивной победой поздравили руководство и коллектив 
ОАО  «Сахаэнерго».  Коллеги-энергетики  пожелали  дальнейших  успехов  в  спорте, 
поблагодарили  за  активное  участие  в  общественной,  спортивной  жизни  компании  и 
республики. ЯСИА.

БОКСЕР ИЗ ЯКУТИИ ВАСИЛИЙ ЕГОРОВ - ТРЕХКРАТНЫЙ ПОБЕДИТЕЛЬ 
ПЕРВЕНСТВА РОССИИ

Россия.  В  Оренбурге  в  спортивном  комплексе  «Оренбургэнерго»  проходят 
финальные  поединки  первенства  России  по  боксу  среди  юниоров  19-22  лет  памяти 
заслуженного тренера России Г. И. Васильева. В соревновании принимают участие 224 
спортсмена из 50 субъектов РФ в 10 весовых категориях, сообщает Федерация бокса 
Якутии.
     Боксер из Якутии Василий Егоров занял 1 место в весе до 49 кг. На пути к финалу, в первом 
бою,  он  уже  во  2-м  раунде  заставил  капитулировать  боксера  из  Белгорода  Марата 
Шихмагомедова. В четвертьфинальном бое Василий победил Андрея Соколова из Самары – 
18:7, а в полуфинале - победителя первенства Европы среди студентов Магомеда Ибиева из 
Дагестана – 17:14. В финале якутский боксер убедительно со счетом 16:9 победил недавнего 
победителя Хабаровского международного турнира памяти Короткова Батора Сагалуева из 
столицы Бурятии.
     Примечательно, что Василий одержал победу на глазах у главного тренера сборной России 
Александра Лебзяка, который специально приехал в Оренбург с Универсиады в Казани.
      Это третья подряд золотая медаль якутского боксера. Он побеждал на первенствах страны в 
2011 году в подмосковном Голицыно и в прошлом году в Новосибирске.
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       Василий - воспитанник Мегино-Кангаласской школы бокса, сейчас обучается в Училище 
олимпийского резерва имени Романа Дмитриева. Свое мастерство Василий Егоров оттачивает 
под руководством заслуженного тренера России Артура Пахомова.
      Напомним, что еще один воспитанник мегинской школы бокса Айтал Дьяконов в мае стал 
победителем первенства России среди юношей 15-16 лет. В настоящее время он находится на 
тренировочном мероприятии сборной команды России.
     Свою победу Василий Егоров посвящает светлой памяти президента Федерации бокса 
Республики Саха (Якутия) Виктора Ефимова, трагически погибшего 2 июля в авиакатастрофе в 
Усть-Янском улусе. ЯСИА.

ЯКУТСКИЙ БИЛЬЯРДИСТ АЛЕКСАНДР ЧЕПИКОВ - В ФИНАЛЕ ЧЕМПИОНАТА 
МИРА

Якутия.  Во  вторник  в  Алматы  состоится  встреча  за  звание  чемпиона  мира  по 
бильярдному спорту «Динамичная пирамида».
      По итогам предпоследнего дня чемпионата мира по динамичной пирамиде,  который 
проходит в Алматы, Александр Чепиков, сразившись сначала с Азатом Туменовым, потом с 
Евгением Новосадом из Украины и в полуфинале - со своим соотечественником Владиславом 
Осьмининым, вырвал себе путевку в финал.
      Финальная игра состоится сегодня в 15.00 по московскому времени между Александром 
Чепиковым и Сергеем Тузовым. Понаблюдать и поболеть за якутского бильярдиста можно 
будет на сайтах www.duplet.com.ua, www.billiardsport.ru, www.llb.su. Для ЯСИА.

Закон

СЛЕДОВАТЕЛИ ДОПРОСИЛИ ПИЛОТОВ РАЗБИВШЕГОСЯ В ЯКУТИИ МИ-8

Якутия. Следователи Восточно-Сибирского следственного управления на транспорте 
СК РФ в рамках уголовного дела,  возбужденного по факту крушения в Усть-Янском 
районе Якутии вертолета Ми-8, допросили выживших в авиакатастрофе командира и 
второго пилота воздушного судна.
      Как сообщили в управлении, летчики показали, что метеопрогноз, полученный перед 
вылетом из поселка Депутатский, был удовлетворительным. Однако спустя несколько минут 
после взлета погодные условия резко ухудшились. Мокрый снег и начавшееся обледенение 
заставили командира вертолета принять решение о возвращении в аэропорт вылета.
      «По его словам, в условиях практически нулевой видимости, увидев непосредственно перед 
кабиной вертолета сопку и стремясь уйти от столкновения, он предпринял попытку поднять 
воздушное судно вверх.  В ходе маневра вертолет коснулся склона задней рулевой балкой, 
вследствие  чего  разрушился  и  загорелся.  Данные  показания  будут  проверены  в  ходе 
предварительного следствия», - говорится в сообщении.
     По информации врачей республиканской больницы, в которой проходят лечение выжившие 
в этой авиакатастрофе, состояние здоровья командира экипажа и второго пилота улучшилось, 
первого готовят к выписке. Что касается 17-летнего пассажира и бортмеханика вертолета, они 
по-прежнему  находятся  в  реанимации.  Следственные  действия  с  ними  будут  проведены 
позднее.
      В следственном управлении отметили также, что все родственники погибших допрошены и 
признаны  потерпевшими.  Изъятая  техническая  документация  передана  специалистам 
Межгосударственного  авиационного  комитета  для  изучения.  Проведено  химическое 
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исследование  топлива,  которым  был  заправлен  вертолет  перед  вылетом.  Согласно 
полученному заключению, его качество соответствует установленным требованиям.
       Напомним, рейсом Депутатский - Казачье - Усть-Янск 2 июля летели 25 пассажиров. В 
авиакатастрофе погибли 24 пассажира, том числе 11 детей. Выжить удалось лишь трем членам 
экипажа и 17-летнему юноше.
       Расследование уголовного дела продолжается.
      Тем временем
     Специалисты Межгосударственного авиационного комитета получили для проведения 
исследований бортовые самописцы, найденные на месте крушения вертолета. Как сообщили в 
пресс-службе  МАК,  «черные  ящики»  имеют  сильные  механические  повреждения  и  следы 
воздействия высоких температур. Специалисты комитета приступили к их восстановлению и 
считыванию информации. Владимир Таюрский.
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